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摘要 通过两种包装的 一 型饮水消毒片定量考察
,

证明用玻璃安瓶包装比塑料管包装更稳定
。
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一 型饮水消毒片主要成分为氯澳异

氰尿酸
,

其结构中与亚氨基连接的氯
、

嗅原子

与水接触能释放出活性 和
,

能迅速达到

和保持较长时间的杀菌浓度 从而起到消毒

饮水的作用
。

同时价格低廉
,

携带方便
,

适用

于部队野战训练
、

行军作战
、

地质勘探和野外

作业时以江河
、

湖泊
、

溪沟
、

池塘等水源为饮

用水时的消毒
。

也是 自然灾害 如水 患
、

地

震
、

各种疫情等 突发时抗灾
、

防疫不可缺少

的救急消毒药品
。

据部队反映
,

该药在南方

地区因湿度大及包装不严等原因
,

氯澳异氰

尿酸易分解失去氯和澳
,

致使贮存期间片剂

颜色变黄
,

消毒能力降低甚至消灭
。

根据这

一情况
,

我们针对饮水消毒片现使用的包装

做了稳定性实验
。

一
、

药品与包装

一 药品

一 型饮水消毒片
,

天津华津制药厂

生产
,

规 格 片 瓶
,

批 号 一
、

一
、

  ! 一
。

二 包装

一组 药片置玻璃管中
,

用胶塞塞紧
,

再

将玻璃管置塑料管中并用盖拧紧 以下简称

塑料管
,

此为出厂包装
。

二组 药片熔封在玻璃安瓶中
。

二
、

方法与结果

一 方法

将上述两组包装
,

各分成 份
,

在温度

℃
、

相对湿度 的环 境下进行加速实

验
。

分别在
、 、 、 、

按下述方法测 定

有效成分含量
。

取本品 片
,

至具塞瓶中
,

加氢氧化钠试

液
,

加水 振摇
,

溶解
,

再加碘

化钾 和硫酸溶液
,

用硫代硫酸

钠滴定液 滴定至浅黄色
,

加淀粉

指示液
,

滴定液滴定 至蓝色 消失
。

并将

结果用空白实验校正
,

即得
。

每 的硫代

硫酸钠滴定液 相当于 的
。

每片含活性卤素以澳 计算应不低于

二 结果 见表

表 塑料管与玻璃安舰组含量 的比较

时间

月

塑料管组 玻璃安瓶组
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三
、

讨论

一 从表 数据看出
,

玻璃安瓶组的活

性卤素含量一直保持稳定
。

说明玻璃安瓶熔

封是保证饮水消毒片质量稳定可靠的包装
。

这一点还可用批号  近十年的测试数

据说明 见表
。

但此包装存在一些缺点

需锯开玻璃安瓶取用
,

使用不方便  包

装打开后
,

用不完的药品会造成浪费
。

二 从表 数据还可看出 塑料管组的

活性卤素含量随着存放时间的延长而逐渐降

低
。

且两组塑料管在第 个月和第 个月所
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测得的含量降低较多
,

可能是 由于包装密封

不严
,

遇湿后氯澳异氰尿酸氧化分解
,

失去活

性卤素而引起的
。

我们对 自然条件下贮存一

年零三个月的塑料管盛装的批号 再

次测 定
,

结 果 含 量 为
,

下 降 了
,

仍在合格范围之内
。

表 批号 十年含量浏试数据

时间 年
,

月 日 含 量

三 塑料管包装不够严密的原因有二

 生产时胶塞未塞紧 胶塞弹性大
,

贮存

其间渐渐松动
,

造成漏气
。

四 如果改进药品包装
,

采用玻璃安瓶

封装
,

不仅延长了贮存期限
,

还可增大一次压

片数量
,

延长 生产周期
,

取得 一定的经济效

益
。

综上所述
,

我们建议采用上述两种包装

相结合的办法
,

即将药品封装在易折玻璃安

瓶内
,

并配备随意开启的具塞空瓶一支
,

以备

盛装一次用不完的药片
。

这样
,

即可解决长

期保存与近期使用问题
。
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中华医院管理学会药事管理专业委员会

成立暨学术交流会在南京举行
中华医院管理学会药事管理专业委员会成立暨学术交流会于 年 月 一 日在江

苏省南京举行
。

首先召开了第一届药事管理专业委员会第一次工作会议
,

讨论了有关工作
,

选

举常委和正
、

副主委
。

专业委员会是中华医院管理学会下属的二级学会
,

既要承担学术团体任

务
,

又兼有行业组织的任务和行业管理的职能
。

专业委员会的建立必将对发展医院药事管理
、

医院药学建设和推进药学部 科 从传统的药品供应服务型 向全面的技术
、

咨询和职能服务 型

转变的历史过程中发挥应有的作用
。

来自全国 多家医院药学部 科 主任
,

药学专家及医药院校从事医院药事管理教育工

作的专家
、

教授聚集一堂
,

就目前医院药学体制
、

规范化管理
、

药学教育
、

医院药学部 科 现状

和药物经济学等有关间题进行了广泛的交流讨论
,

很多问题取得了共识
。

大会还邀请国内有

关专家就药物经济学
,

医院制剂的发展方向
、

全国三级医院药学部 科 综合情况抽样调查分析

报告等问题进行了专题报告
。

大会还对全国继续药学教育工作进行了研讨
。

卫生部科教司成教处李义祥处长就继续药

学教育的意义
、

任务
、

医药院校基本教育
、

毕业后教育和继续药学教育的连续统一体进行了详

细的论述
。

北医大继续教育学院张成兰副院长就国家级继续 医学教育项 目申报
、

认可及填写

申报表时的注意事项作了详细讲解
。

全体代表和专家对《继续药学教育暂行规定》
、

《继续药学

教育学分授予试行办法》和《医院药师规范化培训细则》进行了热烈讨论
,

与会同志一致认为开

展毕业后教育和继续药学教育十分必要
,

希望尽快实施
,

并提出了很 多宝贵意见和建议
,

大家

一致认为会议开得很成功
,

很有收获
。

颜 青


